
ふれあいトーク記録書 （市議会サポーターとの意見交換会） 

開催日時： 令和２年１１月７日（土） 午前１０時～午前１２時 

場 所 ： 岩倉市役所７階 第２・第３委員会室 

参加人数： サポーター３名、議員７名 

次 第 ： １．開会挨拶  市議会議長 梅村均 

２．意見交換 

３．閉会挨拶  市議会副議長 鬼頭博和 

項目 参加者の意見・質問 議会の応答 

９月定例会

を終えての

感想、質問等 

１０万円給付金県内でも早くやっていただき非常に良か

った。行政・議会一体となって実現できた。市の行事の中

止決定が早くよかった。プレミアム商品券も非常に助かっ

た。 

 

 プレミアム商品券の２億８千万円の根拠は。  

 プレミアム商品券をもっと多く売ることはできなかった

のか。 

 

 コロナ禍における健康診断の在り方について。保健センタ

ーでの健康診断がなくなったときの対応を考えてほしい。

市内の医院で健康診断ができるようにしてほしい。７５歳

以上後期高齢者の健康診断補助金がない 

医療機関の健康診断は以前からの課題。医師会との調整が

難しい。 

後期高齢者医療保険から補助金が出るよう県に要望してい

く。 

 インフルエンザの予防接種が無償になり予約もできない。 国もワクチンを増産しており今後改善していく。 

 一般質問で当局の回答があっさりしている。次に繋げて、しっ

かり質問をフォローしてほしい。 

過去の質問を調べて答弁を研究してから質問している。次の質

問にも加えしつこく質問していく。 



 予算執行についてしっかりと確認して正しく税金が使わ

れているかを確認してほしい。目標に対して達成したかと

いう視点で見てほしい。 

 

 熱意をもって質問してほしい。そうしないと行政に伝わら

ない。個人、党派、議会全体などあるが総合力をもって良

い提案をしていってほしい。 

 

 委員会での質問が少ない。質問者が限られている。 質問しない理由に、賛成できない、疑義があれば質問する

という考えがある。基本、賛成できるなら質問しないとい

う姿勢もある。 

 市民活動助成金に対して厳しい見方をしてほしい。  

 市長の答弁がすくないのではないか。市長に質問すべきこ

ともあるのではないか。 

会派により市長答弁に偏りがあるのではないか 

日頃の付き合いである程度そうなるのも仕方がない 

部長の回答は、市の考えであり市長の考えと受け取ってい

る。３月定例会は代表質問があり市長が回答する。 

 【Ａ】二元代表制ではあるが、市長も議員も同じ市民が選んで

いる。対立せず協働してやっていくというのもいいのではない

か 

【Ｑ】市議会は二元代表制で、市長は、どの議員に対しても公平

に答弁すべきではないかと考えるが、9月議会で議員によって

市長答弁の仕方に違いが明らかと思うがどうみられたか。 

 コロナ禍で飲食店など大変である。オープンテラスやテイ

クアウトなどに助成金やその機会を広げ、頻繁に助けてい

くのはどうか。具体的な提案が欲しい。 

市内の賑わいを作る提案もお願いしたい。 

駅東の賑わいの政策提言を総務・産業建設常任委員会で検

討しているが地主はコインパーキングや集合住宅を検討し

ている。道路を歩行者天国にし、マルシェを計画していき

たい。 

 コロナ禍で岩倉市内の小売店や飲食店がいったいどれく

らい売り上げに影響が出て、税収にどれくらい影響がある

か数字で示せるように努力すべき。 

 



 コロナ禍で議員はどのように市民の声を吸い上げている

か。 

地域のコミュニティーに参加し意見を聞いている。昨年に

比べて機会が減っているのは否めない。Facebookなど SNS

を利用し意見を聞いている。 

 小集団を集めて意見交換をしたらどうか 

 

コロナで大勢を集めることができなくなった。WEB会議な

どを使って小集団で意見を聞いていきたい。 

 議員はいつ買物しているのか。 

 

普通に買い物はしている。よく買い物で市民の方と交流し

ている。 

 農地は家庭菜園くらいの大きさのものが購入できるといい。 農地の購入は法律上、難しい。 

 市の農園は、余裕はあるのか。 

米を作りたいといったらすぐにできるような仕組みがあ

るといい。 

まだ余裕がある 

 市民活動支援センターでは WEB 会議のセミナーを行っ

ている。ぜひ有効に使ってほしい、市民にも広げてほしい。

市民活動支援センターを使って会派でも個人でもいいの

でWEB会議を開催してほしい。 

 

 市民活動支援センターのネット環境を増強してほしい。少

し人数が増えると問題が起きる 

予算化をお願いしていく。 

 生涯学習センターなどもコロナ禍で発想を変え、人が集ま

らなくてもサークル活動ができるサービスを提供してほ

しい。 

くすのきの家にも WEB 環境がない。公共施設全体に Wi-

Fi環境を広げる提案をしていく 

 勝川で、コンテナで賑わいを作って成功している事例があ

る。 

駅の西側の発展はどうか。 

駅西側は第５次総合計画にもあげてきてないのではない

第５次総合計画では駅周辺にはなっているようだ。 



か。 

 街づくりの話題で石仏駅周辺の話題が出ない。 石仏駅は東口ができて新しい家は建っているが店がない 

 大山寺駅周辺はどのようか。 大山寺駅周辺も地主の承諾を得られず進まない。 

 遊休地の有効利用が今後世代交代が起きるから、総合計画

に土地利用を盛り込んでいくべき。 

 

 空き家があっても貸さない。対策が欲しい。若い人たちが

住めるようにしてほしい。 

 

 北名古屋に押されてしまう。大学を誘致してほしい。 

都市間競争に負けてしまう。西春に特急がとまり、岩倉に

とまらなくならないか心配。 

 

 川井野寄地区の企業誘致がうまくいっているか心配。航空

宇宙産業も駄目になり本当に誘致できるのか。既に多額の

税金が投入されている。投資額が最終でどのくらいになる

か教えてほしい。投資が増えているように見える。 

県がすでに購入し応募企業も多く企業が進出してこないと

いう話は出ていない。岩倉市で選定できるので税収が多く

入り、雇用が多い業種を選定していきたいようだ。 

  議会基本条例推進協議会の傍聴をお願いしたい。議会改革

の検証にも市議会サポーターの方に関わっていただきた

い。 

 岩倉市の里親制度はどのようになっているか調べてほし

い。 

 

 


